

# „Schutz vor Hackern ist ein Hauptthema!“

Veranstalterin Sabine Michel spricht über den 9. Nürnberger Unternehmer-Kongress am 21. Januar

Von PETER MANSOW

**MarktSpiegel:** Am 21. Januar findet der bereits 9. Nürnberger Unternehmer-Kongress im NCC Ost (NürnbergMesse) statt. Welche Geschichte steht hinter diesem Event?

Sabine Michel: „Damals war unser Neujahrsempfang der mittelständischen Wirtschaft bereits eine wichtige Netzwerkveranstaltung für die regionalen Unternehmer, irgendwann kam der Wunsch dazu, den Gästen auch inhaltlich mehr zu bieten. So habe ich den Nürnberger Unternehmer-Kongress ins Leben gerufen, der mit Impulsvorträgen und Gesprächskreisen am Tag den Teilnehmern einen echten Mehrwert bietet. Und im Anschluss bietet der Neujahrsempfang ausreichend Raum für gute Gespräche und Gedankenaustausch.“

**Wieviele „Unternehmer“ steckt im Unternehmer-Kongress – oder anders gefragt: Wen sprechen Sie**



**Power-Frau:** Sabine Michel (Chefin der Nürnberger Event- und Marketingagentur (NEMA)), hier mit NürnbergMesse-CEO Dr. Roland Fleck

**vorangeht mit ihrem Angebot an?**

„Es steckt ganz schön viel Unternehmen im Unternehmer-Kongress. Die Referenten unserer Gesprächskreise bestehen immer aus einem fachlichen „Experten“ und einem Unternehmer, der die theoretischen Ansätze mit seinen praktischen Erfahrungen veranschaulicht. Wir möchten damit den Mittelstand und die Familienunternehmer der Region ansprechen, die ja alle unabhängig von Größe, Branche und Produkt eigentlich vor den gleichen Herausforderungen stehen.“

**Was sind heuer die Themenschwerpunkte?**

„Das Thema Digitalisierung steht ja seit Jahren im Mittelpunkt. In diesem Jahr legen wir einen Schwerpunkt vor allem auf die IT-Sicherheit und den Schutz vor Hackerangriffen, die gerade bei mittelständischen Unternehmen durch Datenklau oder Zerstörung der Netzwerke großen Schaden anrichten können. Aber auch die Digitalisierung interner Prozessabläufe wird in einem Gesprächskreis thematisiert. Daneben ist der Schutz des firmeninternen Know-hows durch gesetzliche Schutzrechte von Bedeutung. Schließlich haben wir aber auch Themen wie Chargenmanagement, Unternehmensnachfolge, Führungskräfteentwicklung auf dem Programm.“

**Wer sind die Referenten?**

„Als großer Club-Fan freue ich mich dieses Jahr ganz besonders, den kaufmännischen Vorstand des 1. FC Nürnberg auf der Bühne begrüßen zu dürfen. Er wird uns einen Einblick ins Leben des FCN geben und ein paar Aspekte aus unternehmerischer Sicht erläutern, die die Fans draußen vermutlich ganz anders wahrnehmen. Außerdem wird uns Walter Kohl, Sohn des verstorbenen Altpräsidenten, in seinem Vortrag interessante Impulse zu Teamführung geben, die eigene Souveränität helfen. Am Abend begrüßen wir Albert Klein, Geschäftsführer des BAWV Versand. Er wird uns erzählen, wie das ehemals klassische Versandunternehmen den digitalen Wandel gemein-

saftig zeichnet Personen und Institutionen aus, die sich ganz besonders für die Metropolregion Nürnberg einsetzen.“

**Was war in den vielen Jahren, in denen Sie den Unternehmer-Kongress veranstalten, das spannendste Ereignis?**

„Das ist schwierig, denn die meisten unserer Referenten sind mit Herzblut bei der Sache und erzählen ihre persönliche Geschichte. Das macht das Zuhören immer spannend. Besonders ist mir beispielsweise der Vortrag von Prof. Manfred Maus in Erinnerung geblieben, der mit seinen 80 Jahren auf der Bühne stand und jung wie Alt mit seinen Erzählungen fesselte. Bei ihm ging es nicht um Gewinnmaximierung und Wachstum, sondern um die alten und grundlegenden Werte, die einen erfolgreichen Unternehmer ausmachen.“

Spannung für unser gesamtes Organisationsteam war

## So kommen Sie zum Kongress!

Die Teilnahme am Nürnberger Unternehmer-Kongress kostet 249,00 Euro und enthält den begehrten Zugang zum Neujahrsempfang der mittelständischen Wirtschaft, Tickets und alle Infos, Zeitlinie und Referenten in Internet: [www.unternehmer-kongress.de](http://www.unternehmer-kongress.de)

aber auch ein Schnelsturm im vergangenen Jahr, der dazu geführt hat, dass unsere Referentin in den österreichischen Alpen eingeschneit war und dort fest saß. Wir haben alles versucht, sie noch pünktlich nach Nürnberg zu bekommen. Antenne Bayern wollte mit einem Hubschrauber aushelfen. Ich und alle Helfer, Zeitlinie und Antenne, zu einem Vortrag bereit erklärt. Und der kam so sensationell gut an, dass die Gäste ihn sich selbst zu Hause in Bücher aus der Hand gerissen haben.“

**Die Metropolregion ist nicht arm an Kongressen, Business-Mee-**

tings, Neujahrsempfängen. Was macht Ihre Veranstaltungen, den Neujahrsempfang der mittelständischen Wirtschaft, – besonders?

„Unsere Referenten und die direkten Zusammenfassungen sind sehr hochwertig. Die Gesprächskreise verbinden immer die Theorie mit der Praxis, so dass den Teilnehmern nicht nur Theorien erzählt werden, sondern der direkte Bezug zum Unternehmen hergestellt wird. Die Unternehmer, die wir auf die Bühne holen, sind authentisch – nicht immer fühlen sie sich vor vielen Menschen wohl, aber genau das macht sie sympathisch, menschlich. Und dann ist sicherlich auch die Beständigkeit maßgeblich: Der Neujahrsempfang findet bereits zum 7. Mal statt, der Unternehmer-Kongress zum 9. Mal. Wir haben es trotz des Wandels in Wirtschaft, Politik und Gesellschaft geschafft, jährlich über 900 Gäste zusammenzubringen, die gemeinsam das neue Jahr begrüßen.“

Schauplatz des Nürnberger Unternehmer-Kongresses ist das NCC Ost

Foto: ob

JETZT ALLES  
MINDESTENS ZUM  
**172**  
PREIS  
REDUZIERT

Möbel-Werner GmbH & Co. KG Darmstadt 90 · 30441 Nürnberg · Telefon 0911 · 423 524 5 · Fax 0911 · 423 524 6  
Öffnungszeiten: Mo. - Fr. von 10-19 Uhr und Sa. von 10-18 Uhr · [info@muebel-werner.com](mailto:info@muebel-werner.com)

10. JANUAR 1963 JAHREN SCHLIESST MÖBEL WERNER IN NÜRNBERG